

LA GRÈCE EN UN COUP D'OEIL

Les relations Grèce - Canada

- Les relations entre la Grèce et le Canada sont excellentes. Les deux pays partagent des points de vue sur de nombreuses questions multilatérales et collaborent dans beaucoup de forums internationaux.
- La Grèce est membre d'un grand nombre d'organismes multilatéraux de sécurité, dont l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe (OSCE). Sa position géostratégique offre à la Grèce des perspectives importantes sur les régions comme les Balkans et le Moyen-Orient.
- Les exportations canadiennes en Grèce en 2003 ont augmenté de 20 % par rapport à l'année précédente pour atteindre 174,8 millions \$CAN; les importations de la Grèce au Canada ont totalisé 113,3 millions \$CAN. En 2002, les investissements canadiens directs en Grèce s'élevaient à 157 millions \$. Parmi les principaux exportateurs canadiens vers la Grèce figurent Nortel Networks et Bombardier. Optimum S.A., un membre du groupe grec des TIC *LogicDIS*, a récemment mis en place une affiliée à Toronto.
- Le premier ministre Jean Chrétien, le ministre des Affaires étrangères Bill Graham et le ministre du Commerce international Pierre Pettigrew se sont ensuite rendus à Athènes dans le cadre du Sommet Canada-Union européenne (UE) en mai 2003.

Le Canada, la Grèce et l'Union européenne

De nombreux thèmes dans le Programme de partenariat Canada-UE se prêtent également à la coopération entre la Grèce et le Canada. Voici des exemples :

- La Grèce partage les préoccupations européennes et canadiennes en matière de sécurité humaine. La Grèce fait partie des treize membres du Réseau de la sécurité humaine, que le Canada présidera après mai 2004, et a mis sur pied un centre régional de la sécurité humaine avec le soutien de Hellenic Aid.
- Après les élections nationales grecques, le gouvernement de la Grèce pourra participer pleinement aux pourparlers en cours en vue d'un règlement de la situation chypriote avant l'adhésion de l'île à l'UE le 1^{er} mai 2004.
- En septembre 2003, la Grèce a ratifié avec la Turquie la Convention d'Ottawa sur les mines antipersonnel. La Grèce et le Canada collaborent sur le déminage en Europe du Sud-Est et la destruction des armes légères en Albanie.
- Parmi les domaines d'engagement figurent le trafic de personnes, le commerce de la drogue et la campagne mondiale contre le terrorisme. L'immigration et l'intégration sociale des immigrants sont des questions relativement récentes en Grèce, les immigrants représentant 10 % de la population.
- La Grèce a considérablement contribué à la stabilité et à la reconstruction des Balkans, et son Plan de reconstruction des Balkans, soutenu par un fonds de 550 millions d'euros, appuiera des projets de développement jusqu'en 2006. Le Canada a aussi fait une importante contribution au maintien de la paix dans les Balkans.
- Le Canada et l'UE commenceront bientôt à négocier un Accord visant à renforcer le commerce et l'investissement, qui vise à faciliter la circulation des personnes et des capitaux. Nous croyons que la Grèce et le Canada bénéficieront de cet accord.